

## Secretaría Ejecutiva

**Nace Rosa Louise McCauley, activista afroamericana y figura importante del movimiento por los derechos civiles en Estados Unidos**

4 de febrero de 1913



**R**osa Louise McCauley Parks nació en Tuskegee, Alabama, el 4 de febrero de 1913. Fue hija de James, un carpintero, y de Leona McCauley, una maestra. Fue una activista afroamericana y una figura muy importante en el movimiento por los derechos civiles en Estados Unidos.

En su infancia vivió sus primeras experiencias con la discriminación racial, lo que despertó su inclinación por la igualdad. Al iniciar sus estudios,

Rosa asistió a una escuela donde había segregación racial, en Alabama, Estados Unidos: los estudiantes afroamericanos se veían obligados a caminar, mientras que la

“Aún hay países que mantienen y practican leyes segregacionistas, que afectan a parte de sus ciudadanos. Y al margen de las leyes, son muchos los países que consienten que una parte importante de su población sufra discriminación por su color de piel o su origen étnico. La segregación racial no sólo perjudica a las personas discriminadas. Si una gran parte de la población carece de derechos humanos fundamentales, toda la sociedad sale perdiendo.”

**Fondo de las Naciones Unidas  
para la Infancia (UNICEF)**

## Secretaría Ejecutiva

ciudad proporcionaba transporte en autobús y un nuevo edificio escolar para los estudiantes blancos.<sup>1</sup>

En 1932, contrajo matrimonio con Raymond Parks, barbero de profesión y miembro activo de la Asociación Nacional para el Progreso de las Personas de Color (NAACP, por sus siglas en inglés). Obtuvo su título de secundaria en 1933. Es así como Rosa Parks se involucró en asuntos de derechos civiles al unirse a la NAACP en 1943, donde apoyó como líder juvenil y secretaria del presidente de la asociación, Ed Nixon.

La historia de Parks es la de una mujer segregada por la doble violencia del machismo y el racismo, así como de una luchadora incansable y de una tragedia histórica que une la violencia racial actual de Estados Unidos con los plantíos de algodón cultivados por esclavos en su natal Alabama.<sup>2</sup>

El 1º de diciembre de 1955 tuvo lugar el incidente que la haría conocida mundialmente: Rosa Parks se rehusó a pararse de su asiento para cedérselo a una persona blanca. Junto a ella, un hombre caucásico esperaba sentarse, pero se negaba a ocupar alguno de los otros asientos vacíos. La negativa de Rosa no fue porque estuviera físicamente cansada, sino porque estaba harta de ceder. Debido a que no se levantó ni cedió su asiento, el conductor llamó a la policía y la mujer fue arrestada, enjuiciada y condenada por transgredir el ordenamiento municipal.<sup>3</sup>

El hecho puso de manifiesto una vez más las condiciones de segregación a que estaban sometidas las personas afroamericanas, quienes tenían prohibido el acceso a piscinas, escuelas, restaurantes y un gran número de servicios públicos.<sup>4</sup>

Después de este evento se suscitaron diversas protestas en las que participó Rosa Parks; finalmente, en noviembre de 1956, el Tribunal Supremo de los Estados Unidos declaró inconstitucional la segregación racial en los autobuses.

En los países donde ha existido segregación racial, las personas afectadas han carecido de derechos como el voto, el acceso a la educación o la atención médica.

Rosa Parks falleció a los 92 años, en octubre de 2005.

---

<sup>1</sup> <https://bit.ly/3IANQe3>

<sup>2</sup> <https://bit.ly/3Qu0b5v>

<sup>3</sup> <https://bit.ly/2JhbnBh>

<sup>4</sup> <https://bit.ly/2Fo0c5C>